



中村小だより



練馬区立中村小学校

(3990)4241

平成29年度 9月号

アナログ文化の手渡し

校長 井上 靖

＜中村小学校 学校教育目標＞

- よく考える子ども
- さいごまでやり抜く子ども
- 明るく元気な子ども
- ◎ なかよく助け合う子ども

この夏東京は、6月下旬から7月中旬までは晴天が続く、夏休み前に梅雨が明けたと思ったら、8月下旬まで梅雨のような曇り空が広がり、21日間連続して雨が降るなど、すっきりしない天候が続きました。17回のプール開催に際しても、実施否かの判断に迷うときもありましたが、中止は2回だけで、今夏も水に親しみ泳力が向上した子が大勢いました。8日(金)までが水泳期間となっていますが、今シーズンラスト1回か2回の水泳系の学習を楽しんでもらいたいと思います。

さて自宅のことで恐縮ですが、集合住宅に住む一人として休みの日にいつも気になることは、エントランスでゲームに興じている子供たちのことです。晴れていようと雨が降っていようと、数人の子供たちが無言で、デジタル(コンピュータ)ゲームに夢中になっています。カードゲームで話しながら向かい合って興じているときは、「大いにやって。」と心で思うのですが、デジタルゲームをしている姿を見ると「アナログで遊びなよ!」と思ってしまいます。デジタルゲームをほとんどしたことのない人間がそのよさも楽しさも知らないくせに、と言われたら返す言葉は無いのですが…。

コンピュータで遊ぶゲームとは違い、電気を使わないゲーム全般をアナログゲームとかテーブルゲームといい、海外ではトランプを使ったり、ゲーム独自のカードを使ったりして、老若男女問わず夢中になって楽しんでおり、文化とも呼べるほど、その使用価値が高まっていると言われています。

1960年代、小学生だった頃、晴れていれば必

ず外で遊びましたが、雨が降っている日は、自宅や友達の家で「人〇ゲーム」とか「バン〇ー〇」というボードゲームやトランプやカルタ、双六、将棋等で遊んでいました。また、正月には親戚が集まり、花札やトランプの「7並べ」、「うすのろまぬけ」等をやり、大人も子供も一緒に賑やかに騒いだことを覚えています。

テーブルゲームの魅力の一番は、自然とコミュニケーションができることだと思います。一人用のカードゲームなど数少ない例外を除き、ほとんどのテーブルゲームは一つのテーブルを複数で囲んで、ボードゲームなりカードゲームを始めると自然と会話が生まれます。会話はゲームやルールに関するだけでなく、日常のことや生活のこと、仕事のことなど、いろいろな話をするようになるので他者とのコミュニケーションを容易に取れるメリットがあるように思います。

また将棋や囲碁などは、正規の打ち方でない遊び方がたくさんあり、子供も大人も誰でも年齢に関係なく楽しく遊べるメリットがあります。正規の将棋や囲碁は、論理的な思考や洞察力、そして社会性が身に付くと言われていています。お年を召された方は、認知症の予防にもなるようです。

デジタルゲームは、好奇心や達成感、それと未知なるものに挑戦したいという欲求を充足するメリットがあると言われてっていますが、それはアナログゲームでも満たすことができるというのは、やったことのない者のひがみでしょうか…。

保護者の皆様もアナログゲームで遊んだ記憶は何十年経っても思い出すことができるのではないのでしょうか。何十年経っても色あせないのは、人と人が向かい合って楽しかったという記憶があるからだだと思います。是非次の世代のお子さんにその文化の手渡しをしてほしいと思います。

9月の行事予定

| | | |
|----|---|--|
| 1 | 金 | 2学期始業式・給食始 |
| 2 | 土 | |
| 3 | 日 | |
| 4 | 月 | 全校朝会 リサイクル大作戦(環境委員会) 身体計測(6年生) 委員会活動 |
| 5 | 火 | 連合水泳記録会(6年生・豊南小会場) 3年生火曜日6時間授業開始 |
| 6 | 水 | 連合水泳記録会予備日 1年生水曜日5時間授業開始 身体計測(1年生) |
| 7 | 木 | 運動会特別時程始 身体計測(4年生) B時程5時間授業(下校14:05) 保護者会 1・2・3年生14:30~ 4・5・6年生15:15~ |
| 8 | 金 | 地区班朝遊び 安全指導日 身体計測(3年生) |
| 9 | 土 | 土曜授業日(時間割火1・2校時) 区一斉防災(引渡し)訓練(3・4校時) 水泳指導終 |
| 10 | 日 | |
| 11 | 月 | 全校朝会 クラブ活動 身体計測(2年生) |
| 12 | 火 | 身体計測(5年生) |
| 13 | 水 | 運動会係準備①(5校時) 1~4年生午前授業下校 |
| 14 | 木 | 音楽朝会 |
| 15 | 金 | |
| 16 | 土 | |
| 17 | 日 | |
| 18 | 月 | 敬老の日 |
| 19 | 火 | 全校朝会 |
| 20 | 水 | 運動会全体練習① 運動会係準備②(5校時) 1~4年生午前授業下校 |
| 21 | 木 | 全体練習予備日 |
| 22 | 金 | |
| 23 | 土 | 秋分の日 松の実まつり |
| 24 | 日 | |
| 25 | 月 | 全校朝会 運動会係準備③(6校時) |
| 26 | 火 | 運動会全体練習② |
| 27 | 水 | 運動会全体練習③ 4時間授業 運動会係予備(5校時) |
| 28 | 木 | 全体練習予備日 |
| 29 | 金 | 全体練習予備日 運動会前日準備(6年生) 1~5年生午前授業 |
| 30 | 土 | 運動会(雨天の場合は10月1日に延期) |

〈9月の生活目標〉

「落ち着いた生活をしよう」

長い休みの後は、生活のリズムが乱れがちです。早寝早起き、規則正しい生活を心がけ、学校生活のリズムに早くなれるようにしましょう。

インフォメーション

9月9日(土)の3・4校時に、区一斉防災訓練があります。非常時のために、ぜひご参加いただければと思います。詳しくは、学校より配布されるプリントをご覧ください。よろしくお願いします。

5年生 着衣泳

7月14日(金)に着衣泳を行いました。

水の事故の危険性を理解し、服を着たまま水の中に入ることで水の重さや動きにくさを体験するとともに、自分の身を守るための方法を知ることが目的としています。

シャツ、ズボン、くつを使って浮く練習や、万が一水に落ちたときにどのような行動を取れば良いかを学習しました。

毎年必ずどこかで水の事故が起きています。今回体験したことや学習したことを使うことがないことを願っています。

夏休みは終わりましたが、これからも学んだことを忘れず、安全に気を付けながら海や川で楽しく遊んでほしいと思います。

～芝生だより～

夏休み中、関係の皆様の作業等により、土が多く見えていた部分も緑を取り戻してきました。また、芝生西側が直線になるよう工事をしました。

運動会練習が始まると、どうしても芝生の消耗も激しくなります。運動会当日をできるだけよい状態で迎えられるよう、大切に利用していきたいと思います。

ご協力をお願いいたします。

